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Continúan declaraciones por acusación contra exsubsecretario del Interior 

Ministra de la Mujer admite que se 
enteró tarde sobre el caso Monsalve 

  

Por Redaccic 1cias. 
(aodiarioelsurcl 

arenuncia del ahora exsub. 
L cretario del Interior, Ma 

inuel Monsalve, por una de 
Anuncia ensu contra por presunta 
violación, no sólo ha impactado 
al país. También generó una serie 
de roces y desencuentros al inte 
riordel Gobierno, ya que notodos 
en el Gabinete Político del presi 
dente Gabriel Boric estaban ente 
tados delo que estabaocurriendo. 

Una deellases la ministra dela 
Mujery Equidad de Género, Anto 
nia Orellana, quien ayer en una 
entrevista en Meganoticias reco- 
noció que supo del tema sólo ho 
ras antes de que en los medios de 
comunicación se difundieran las 
acusaciones por violación. 

En cambio, tanto el presidente 
Boric como la ministra del Inte 
rior, Carolina Tohá, sabían desde 
el martes sobre este caso. 

Y aunque el jue 
gando desde un viaje a Ginebra, 
Orellana admitió que “evidente 
mente me habría gustado ente 
rarmeantes. Una vez que tuve co- 
nocimiento informal pedí con 
trastar la información formal 
mente, y una vezque fui informa 
da formalmente, cumplí con mi 
deber”. 

Esemismo día, enquesedioaco- 
nocerelescándalo,laministrarea 
lizó declaraciones en EmolTV que 

   

      

      

  

MATTHEI PIDE LLEGAR 
AL FONDO DEL ASUNTO 

La alcaldesa de Providencia, 
Evelyn Matthei realizó duras 
críticas contra el ahora ex 
subsecretario Manuel Mon- 
salve y comentó que "el fin 
de semana donde más homi- 
cidios tuvimos, él en lugar de 
estar preocupado de lasegu- 
ridad, estaba tomando pisco 
sour”. Además, dijo que ella 
había advertido hace rato 
que los equipos de seguridad 
de este Gobierno "no estaban 
dando el ancho. Yo sólo quie- 
ro señalar que esto tiene que 
llevarse hasta las últimas 
consecuencias, esto es algo 
muy grave”. 

Antonia Orellana reconoció que su primera declaración tras confirmarse la denuncia por 
presunta violación, estuvo marcada por el impacto que genera que una autoridad encargada 
de la seguridad esté implicada en estos actos. 
  

   

  

fueron duramente criticadas por 
parlamentarios dela oposiciónco: 
mo poruna parte del oficialismo. 

SEGURIDAD PÚBLICA 
Poreso,asumiendo quesucon: 

dena respecto al caso no tuvo la 
vehemencia esperada,sobre todo 
paraun Gobierno que desde el co: 
mienzo ha tenido la defensa de 
las mujeres como bandera de lu 
cha,Orellana dijo ayerque “es di 
fícilaquilatar tan rápidamente el 
impacto que tiene la acusación 
por un delito tan grave encontra 
dealguienque precisamente está 
a cargo de la seguridad pública, 
en un contexto en que hemos di 
choreiteradamente que la segu 
rida pública tambiéninvolucra la 
violencia contra las mujeres”. 

La secretaria de Estado dijo que 

Cinco años del estallido social 

Balance policial tras el 18-0: 
65 detenidos a nivel nacional 
La Región 
Metropolitana es la 
que tuvo un mayor 

número de detenidos 
y lesionados. 

Tras la quinta conmemoración 
del 18 de octubre (18.0) Carabi 
neros entregó ayer un balance de 
lo ocurrido a nivel nacional, in 
formandosobre 89 “eventos” que 
dejaron a tres policías heridos y 
un total de 65 detenidos. 

Junto ala Delegación Presiden 
cialde la Región Metropolitana y 
la Subsecretaría del Interior, el je 
fe de la Zona Metropolitana, ge 
neralinspector Jean Camus Dávi 
la, dijo que para la ocasión se des. 
plegaron en todo el país 6.146 
efectivos(2.036enlaRM)y 1.398 
medios logísticos. 
Además, 61 de las detenciones 

ocurrieron en la Región Metropo. 
litana y sólocuatro en otrasregio. 
nes, de los cuales un 94% corres: 
ponde a hombres, 83% a perso 
as adultas y un 92% a ciudada 
nos chilenos. 

Delos tres carabineros lesiona 
dos, dos tuvieron consecuencias 
decarácter leve y unograve, mien 
trasque también hubo tres civiles 
lesionados(todos leves) y dosvehf 
culos institucionales dañados. 
Camus advirtió que estos he 

chos se produjeron debido a “ac 
ciones ilícitasde vándalosqueno 
guardan relacióncon las manifes. 
taciones que serealizaror", 

      

BAJA RESPECTO AL 2023 
tamos hablando de desórde 

nes, manifestaciones, barricadas, 
asícomo también deotrosinciden: 
tesrelativos a contingencias de esa 
naturaleza”, complementóCamus, 

  

es “mezquino que ante un hecho 
como un delito sexual del que es 
tá imputado otra autoridad, se in 
tente apuntar al Ministerio de la 
Mujer, porque desde que tomamos 
conocimiento del caso hemos 
obrado, no como me podría tin 
car amí sino en relación a lo que 
es nuestra misión institucional”. 

Porlomismo, Orellanasostuvo 
que cuando se refirieron al tema 
por primera vez no lo hacían pa 
ra dejar conforme al mundo polí. 
tico, sino que apuntaban a de 
mostrarle ala ciudadanía que es:
te tipo de actos debensersancio: 
nadossea quien seaclautory que
existen las instancias de defensa. 
“Queríamos recordar cuáles 

son las leyes y los mecanismos 
que hemos aumentado para po. 
deracogeraquienesvivenviolen: 

  

 

Sé destacó el mayor número de detenidos y la baja de incidentes. 

eno que fue la primera actividad 
oficial ala que asistió el nuevo sub 
secretario del Interior, Luis Cordero. 

El personero de Gobiemo des 
tacó que gracias a las acciones 
preventivas y aun trabajocoordi 
nadoselogró una bajasignificati 
va de incidentes en relación a 
otros años. 

“Esta es la manera en que el Es 
tado debe cumplir con sus com 
promisos enel sentido de coordi 
nar adecuadamente las institu 
ciones vinculadas a la seguridad 
pública. Un ejemplo de esto po 
diríaserque, pese ala disminución 
de eventos críticos, el número de 
detenidos aumentó, y una de las 
razones que explica esto es el tra- 
bajo preventivo de Carabineros”, 
analizó lanueva autoridad. 

Según la estadísticas entrega 
das, el balance resultó más que 
positivo, ya que en el 2023 se re 
gistraron 1o1 acciones violentas, 
5 detenidos y 11 funcionarios 
policiales con lesiones. 

Delos 89 “eventos” registrados 
este 2024, 73 ocurrieron en la zo. 
na metropolitana, sobre todo en 
las comunas de Santiago, Recole: 
ta y Providencia, por lo que sees 

  

  

tablecieron 14 puntos críticos 
Después de la capital, las regio- 

nes con mayor cantidad de inci 
denciasfueron Valparaíso, Biobío 
y Antofagasta. 

MIRADA COMUNITARIA 
Durante la jornada de ayer, en 

la sede de la Confusam, distintas 
organizaciones de sociales tam: 
bién entregaron su punto de vis 
tarespecto de esta quinta conme 
moración del estallido. 

“Hoy estamos reconstruyendo 
el sentido social porque 

'sntras la gente tenga las ne- 
cesidades de mejorar su vida, 
siemprevaaestarla necesidad de 
organizarse, no creemos en otra 
cosa. No creemos más que en la 
organización, en la autogestión, 
porquesiesperamos las políticas 
públicas, que a veces llegan muy 
tarde, no habrá solución”, dijo Ve- 
tónica Molina, coordinadora de 
la Unidad de Movimientos y Or 
ganizaciones Sociales. 

Tanto Molina como el resto de 
los dirigentes presentes no des 
cartaron que lo ocurrido el 18 de 
octubre de 2019 se pueda volver
arepetiren Chile. 

      

cia sexual, y poder recordarles 
sten protocolos que las 

SOStuvo. 

timo, la ministra de la 
Mujeravisó quele prestarán toda 
la colaboración a la denunciante 
a través de Semameg, pero si así 
ella, una mayor de edad, loestima 
conveniente. 

Orellana dijo que como la denunciante es mayor de edad, es ella la que debe decidir si necesita ayuda judicial desde el Sernameg. 

“Sila denunciante y víctimaasí 
lo desea va a contar con la repre: 
sentación jurídica de nuestroSer 
vicio Nacional de la Mujer eneso 
nunca nos hatembladola mano”, 
apuntóOrellana, recordando que 
incluso han presentado denun 
cias contra 

mo, sin disti    

Cordero confirmó uso del 
avión de Carabineros. 

  

Cordero 
exculpa a la 
PDI y 
justifica a 
Carabineros 

El ahora ex ministro de 
Justicia y recién asumido 
subsecretario del Inte: 
rior,Luis Cordero, confirmó 
ayer la salida del jefe de gabi 
nete de su antecesor, Gabriel 
de la Fuente, a la vez que res 
paldó al director de la PDI, 
Eduardo Cera, respecto del 
caso que tiene a Manuel 
Monsalve implicado en un 
caso de presunta violación 

“El director (Cerna) nosólo 
actuódeacuerdoala Leytam 
bién actuó de manera proacti 
va”, dijo Cordero sobre la in 
formación que en su momen 
toentregó la PDI. 
Además, el nuevosubs: 

tario del Interior confirmó 
que“el traslado que hizo Mon- 
salve a Concepción el día 
miércolesse hizo en vehículo 
institucional (de Carabineros) 
y su vuelta se hizo también 
por los medios institucional. 
mente requeridos formal 
mente para estoscasos".Dees 
ta forma, “el accionar de Cara- 
bineros cumplió con los pro 
tocolos y las normas para el 
traslado de una autoridad del 
Ministerio del Interior”, dijo 
Cordero. 

    

     

  

  

PESQUERA 
A PARLAMENTARIOS 

DE LA REGIÓN DEL BIOBÍO 
  

En el marco de la discusión del proyecto 

de Ley de Fraccionamiento, nosotros 
como dirigentes del sindicato Clotario 
Blest Riffo de Lota y con más de tres 

décadas de trayectoria como dirigentes 
sindicales de la industria pesquera de la 
Región del Biobío, hacemos esta decla- 
ración para emplazar a los diputados 
Leonidas Romero, María Candelaria 
Acevedo y Eric Aedo, como represen- 
tantes de la Región del Biobío y al Minis- 

tro de Economía Nicolás Grau, frente a 

las graves consecuencias que tendrá en 
el empleo la decisión que cada uno de 

ellos ha tomado en torno a la discusión 
de esta Ley de Fraccionamiento 

1.- El Ministro de Economía Nicolás 

Grau nos ha recibido en dos ocasiones 
en el último año, lo que agradecemos. 
Sin embargo, lo que hemos planteado y 

solicitado al ministro no se ha tomado en 

cuenta ni acogido. Con argumentos 
técnicos y experiencias pasadas hemos 
señalado que el fraccionamiento gene- 
rará graves daños al empleo en la 
región. En 1999 se hizo traspaso de 

pesca, acción que no generó empleo 
Por el contrario, aumentó la cesantía e 
informalidad laboral 

2.- El Ministro Grau validó al señor 
Sergio Vera como representante de los 

trabajadores del sector pesquero en la 
Mesa Plan de Fortalecimiento Industrial 
del Biobío. Él no nos representa. No es 
un interlocutor válido para los trabajado- 
res de las plantas de proceso. 

3.- En cuanto a los parlamentarios la 
situación es aún más grave. 

Diputado Leonidas Romero: Aprobó 
en 2019 la Ley de la Jibia que provocó el 
cierre de 4 plantas y la pérdida de 2.000 
empleos. Nos pidió disculpas varias 
veces, incluso, las hizo públicas en 

Rol      

jadores afectando a miles de far 

¡son Cárcamo, 
presidente del Sindicato Clotario Blest Riffo de Lota. 

medios de comunicación donde señaló 
que se había equivocado. Hoy, repite la 
misma situación. Dio su voto a la Ley 

de Fraccionamiento que generará 
pérdidas de empleos a muchos traba- 

jas. 
Diputada María Candelaria Acevedo: 

También aprobó el proyecto de Ley de 
Fraccionamiento instalando, además, 
una indicación que pone en riesgo el 
cierre de empresas en la región. Y con 
este termina la historia de 70 años del 

movimiento sindical del sector pesque- 
ro, ya que se acabarán los contratos 
colectivos que tiene cada sindicato. 

Diputado Eric Aedo: A principios de 
este 2024 recorrió distintas plantas en 
terreno, tanto en Tomé como en Talca- 
huano conversó con trabajadores y les 
prometió defender el empleo. Ahora, 
sin embargo, aprobó la Ley de Frac- 

cionamiento. Lo mismo pasó con 
Huachipato. Fue a China a defender el 
empleo, pero ya sabemos lo que pasó: 
Huachipato se cerró y más de 2.000 
trabajadores directos perdieron su 
trabajo. 
En este difícil escenario para los trabaja- 
dores, hacemos un llamado a no votar 
más por estos parlamentarios. Esta- 
mos decepcionados y defraudados con 
su actuar porque no defienden la región, 
no buscan un bien común mayor para 
todos los trabajadores de la industria 
pesquera y sólo favorecen a otras regio- 

nes que ellos no representan, ya que 
favorecen el fraccionamiento del jurel. 

No queremos convertirnos en un segun- 
do Huachipato. 
Estamos a tiempo de enmendar y cam- 
biar el rumbo de este proyecto. Un 

empleo que se pierda es una familia que 
queda desprotegida. Defendamos la 
formalidad y el empleo de la región 
del Biobío, la capital pesquera de 
Chile. 

  

  Lota, 20 de octubre 2024 
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